



Palabra Santa

San Lorenzo

UNA PUBLICACIÓN DEL FORO AZULGRANA "IDEAS Y PROYECTOS PARA UN C.A.S.L.A. CADA DÍA MÁS GRANDE"

Año II - N° 11

octubre 2003

Una "charla de café" con: Rafael Savino

El actual Vicepresidente 1º del Club, entre otros conceptos dijo: "El campeonato económico se ganó por goleada. Cuando asumimos, el pasivo del Club era de \$ 42.700.000.

Después de la homologación de la convocatoria la deuda a pagar será de \$ 10.800.000".



- Elecciones 2004. ¿Tan Temprano?

Sólo con caminar por Avenida La Plata se percibe que **"la campaña"** ya empezó.

Páginas 8 a 11

Foro AZULGRANA

"Ideas y proyectos para un C.A.S.L.A. cada día más grande".

Página 3

Foro SOCIAL

"Las entidades deportivas en manos de sus socios"

Páginas 6 y 7

CIUDAD DEPORTIVA

Les damos un detallado informe de las importantes obras realizadas durante la gestión de la actual conducción. También las próximas ya proyectadas y en curso de ejecución.

Páginas 12 y 13

Fútbol Juvenil: El futuro asegurado

Página 15

Todo es HISTORIA

- **Crónica de un "despojo"**

Como llegó San Lorenzo a perder el "Gasómetro" y sus instalaciones anexas.

- **La otra cara de la Moneda**

Acto de gobierno ejemplar

La actual Comisión Directiva adquirió para el Club dos propiedades para ampliar la Sede y está en tratativas para comprar dos más.

- **Comenzó el lento, pero seguro regreso a Av. La Plata?**

Páginas 4 a 7

De lo nuestro lo mejor:

- Hitos que marcó "El Ciclón"**

Página 14

- Que nacieron hijos nuestros...**

Adiviná ¿cuál fue el equipo que más veces le cortó rachas ganadoras a Boca? Si, ¡acertaste! **SAN LORENZO.**

Página 14

- El Ciclón está de "COPAS"**

Página 15



te regalamos
carnet

te regalamos
2º cuota

te regalamos
inscripción

te regalamos
ingreso al estadio
(Platea Sur o Popular)

ASOCIATE

4381-8237

Sede Av. La Plata Avda. La Plata 1782 - Lun. a Vie. 8 a 22 hs. - Sáb. 9 a 20 hs.

Avda. de Mayo 1373 - LARGO DE ASIAGO Lun. a Vie. 10 a 18 hs. Sede Av. de Mayo



Ediciones
Grupo de Boedo

Editores
Jaime P. Bastida
Nora Lydia Lacorte

Directores
Alberto Bastida
Norberto Lacorte

Colaboración Periodística
Toti Pagano
Eduardo Lugo
Roberto Spasari
Fernando Gentile

Diseño Gráfico
Guillermo Arregui

Asistentes de diagramación
Gisella y Eliana Bastida

Fotografía
María Cristina Petronzi

Fotocromía
GraphiComp

Impresión
Artes Gráficas **Gema**

Administración
Doblas 1346,
Ciudad de Buenos Aires,
Telefax: 4921-3604
E-mail:
gema@sinectis.com.ar

Foro Azulgrana

Volvemos, tras un paréntesis de un año (la edición N° 10 de la revista salió en septiembre de 2002), para quedarnos. Haremos todos los esfuerzos, hasta los imposibles, para que "**Palabra Santa**" aparezca, como mínimo, mensualmente.

Hemos formado, los que editamos la publicación, más otro grupo de asociados e hinchas del Club, el Foro Azulgrana:

"Ideas y Proyectos para un Club Atlético"

San Lorenzo de Almagro cada día más grande. La Revista será, a partir de este número, la publicación oficial del Foro.

Como el nombre lo indica, tenemos un objetivo claro y preciso: el desarrollo social y deportivo del Club, para reafirmar su glorioso pasado en un presente a la altura de las circunstancias y por un futuro (también el inmediato), de crecimiento constante.

"El Ciclón" es uno de los tres grandes del Fútbol Argentino, sin dudas su histórica convocatoria popular a nivel nacional lo certifica.

El "pueblo Azulgrana" siempre está, en las buenas y en las malas. Necesitamos en este presente ideas y proyectos superadores. Deseamos que éstos sean acercados al Foro para que juntos, todos los **Sanlorenistas**, nos impongamos una meta en común: **que San Lorenzo sea cada día más grande.** PS



Todo es Historia

Crónica de un despojo: Cómo llegó San Lorenzo a perder el “Gasómetro” y sus instalaciones anexas.

Los últimos 25 años de la historia de un grande del fútbol argentino, el glorioso San Lorenzo de Almagro, deben servir de experiencia, para no volver a cometer los mismos errores en el presente y con una consigna a futuro (el inmediato también) de hacer un San Lorenzo cada día más grande.

A continuación haremos una breve revisión de estos años en que el querido “Ciclón” sufrió uno de los **mayores despojos** de su historia, cómo fue la pérdida de la Catedral del Fútbol que fue el “Gasómetro” y sus instalaciones anexas.

Hubo un siniestro “Plan” para que esto ocurriera. No fue algo planificado orgánicamente, **pero sí necesitó de malos y corruptos dirigentes y de la inestimable colaboración de los poderes políticos de turno a nivel municipal y nacional.**

Vale aclarar que con éste **despojo** nos robaron el “**Cuerpo**” (los terrenos, las instalaciones, el estadio). Lo que nunca le podrán robar al “Pueblo Azulgrana” es el “Alma”. Lo único que no pudieron sa-



👉 Vista aérea del “Gasómetro” en una de sus tardes memorables

car de este cuerpo fue el “**Corazón**”, y en el corazón de todos y cada uno de los 3.000.000 de hinchas que tiene la institución en todo el territorio nacional y en el mundo está el mismo sentimiento: **que San Lorenzo es de Boedo,**

como dice el “canto popular”.

La primera pérdida patrimonial de San Lorenzo se concreta con la venta del terreno que da a la calle Inclán, que el Club alquilaba y en el cual estaban las 4 canchas de tenis.

Eran las únicas tierras que no le pertenecían. **Todas las demás habían sido adquiridas por el Club, nadie le regaló nada.** Ese terreno pudo y debió ser comprado por San Lorenzo. No se hizo por **ineptitud dirigencial**.

Almagro Construcciones (atención al nombre de esta empresa, después veremos porqué) compra el mismo y construye las torres para vivienda que hay en la actualidad. Con la complicidad del gobierno municipal de la época "rompe" el paisaje natural de la zona (que era residencial), y en la cual no podían hacerse construcciones de más de dos pisos y planta baja. El dinero todo lo puede. Esto pasa a principios de la década del '70. Casi al final de esa década (1979), en la **Presidencia ANNAN**, comienza "**El principio del fin**" del Gasómetro. Primero este dirigente que cuando asumió dijo "**que no sabía nada de fútbol (algo inconcebible para un presidente de un Club de Fútbol) pero sí de números**", había vendido los terrenos que el Club poseía en Rivadavia entre Río de Janeiro y Yatay, **en donde dirigentes probos y honestos** en su momento pensaban construir un anexo para la parte social. Imaginen el desarrollo que hubiera significado para San Lorenzo. Luego de esto, a fines de 1979, **cierre el "Gasómetro"**. En 1980 San Lorenzo hace de local en Huracán. La gente se enojó muchísimo y con esa medida la convocatoria disminuyó considerablemente. Nótese que en esa época los ingresos de las instituciones eran casi con exclusividad

las cuotas sociales y las recaudaciones. **No había canon por televisación de encuentros de Fútbol.** Pues bien, este señor Annan que no sabía nada de fútbol, pero sí de números, también falló en esto. ¿Deliberadamente?, no lo podemos afirmar. Su empresa "ANNAN DE PERGAMINO" estaba en problemas, al borde de la quiebra, y sabemos que algunos empresarios (no todos) funden sus empresas **pero no sus patrimonios personales**.

¿Por qué dijimos que fue el "**Principio del Fin**"?. Porque al año siguiente San Lorenzo desciende a la segunda categoría del Fútbol Argentino. O sea, queda mal económicamente y también en lo deportivo. Aclaramos que San Lorenzo desciende "**en la cancha**". Pero Argentinos Juniors antes de salvarse jugando, recibe **un punto ganado fuera de la cancha**. Le dan por ganado un partido que había empatado con Talleres en Córdoba por el doping positivo de un jugador del equipo cordobés, Carabelli, que había nacido futbolísticamente en Argentinos Juniors. Con posterioridad, al "**Ciclón**" le rechazan un **justo reclamo** por la inclusión indebida del arquero Alles. En el equipo de La Paternal, era dirigente el General Genocida Guillermo Suárez Mason, alias "**pajarito**", integralmente de la cúpula del "**Proceso de Reorganización Nacional**", la última y más sangrienta dictadura militar. Todo dicho.

Sabemos que esto no fue el cer-

tificado de defunción, sino por el contrario: **el resurgir del pueblo Azulgrana**, que apoyó como nunca en esos "**sábados gloriosos**".

Pero seguía el "**Plan**", luego del descenso comienza la "**Presidencia Habib**". En la "**B**" las recaudaciones fueron millonarias. El equipo vuelve a primera, pero su gente sigue "**reventando**" estadios, con los consiguientes elevadísimos ingresos. Pero el Club es endeudado al límite, sirviendo esto de excusa para vender Av. La Plata. Una **infame Asamblea de Representantes** aprueba la venta. Los opositores a esta medida ni siquiera pudieron entrar a la misma. Fueron "**apretados**" en la puerta de acceso.

Según la dirigencia, no había otra salida, se pagarían las deudas y se construiría un gimnasio polideportivo cerrado, con capacidad para albergar 15.000 personas. Sabemos que esto no sucedió y ni siquiera se pagaron la mitad de las deudas. O sea, **San Lorenzo se quedó sin patrimonio y debiendo dinero**. Una situación límite.

Pero, ¿quién compró Avenida La Plata, quién intermedió en la venta y en qué montos se enajenaron las tierras y sus instalaciones? Las compró, les dijimos que recuerden el nombre: **Almagro Construcciones**, el intermediario fue el Banco Mariva (ya desaparecido) del cual el presidente **Habib**, había sido empleado jerárquico. El monto de la venta fue: digamos valor 1. Inmediatamente Almagro Cons-

trucciones - Banco Mariva se lo venden a Carrefour a valor 5. El "Plan" con el "Negociado" llegó a su fin. Se consumó el "Despojo". Avenida La Plata ya no era de San Lorenzo.

Una alternativa a la venta hubiera sido lo que **con CAPACIDAD Y HONESTIDAD** hizo la actual conducción del Club: **presentarse en convocatoria de acreedores**.

Pero de esta manera no hubiera habido argumentos para vender y producir el **"Negociado"**. Otras de las excusas para vender era que desde años atrás la Municipalidad de la Ciudad de Buenos Aires (que

en esos tiempos manejaba el gobierno nacional) le exigía al Club abrir las calles que obstruía **"El Gasómetro"**.

Para esto, una dirigencia **proba y honrada** hubiera utilizado el concepto de **igualdad de derechos ante la ley**. ¿Por qué? Porque salvo los Estadios de Argentinos Juniors y All Boys en la ciudad de Buenos Aires **todos los demás estadios cortan calles**, a saber: River, Boca, Vélez, Huracán, Ferro y Atlanta. O sea, si en el de San Lorenzo había que abrir las calles, en los demás se tendría que hacer lo mismo. Definitivamente **hubiera quedado todo como estaba**.

Mientras a San Lorenzo se lo **"Bombardeaba"** con esto durante años, a otras instituciones el Estado le construyó un estadio (a Racing en la década del 50) y a otros le remodelaron los suyos a nuevo (River, Vélez y Central en la década del 70). Los **"notables"** de la política y el sindicalismo hincharon del **"Cíclón"** durante el gobierno constitucional de 1973 que decidió arreglar a nuevo el Estadio de Vélez para el mundial que en 1978 se jugaría en nuestro país, no movieron **"un dedo"** para que el elegido fuera el **"Gasómetro"**. Nuestros dirigentes ni siquiera hicieron lobby. Para redondear y sacar conclusiones de lo descripto, digamos que **el despojo**

Para difundir y darle el apoyo que merece Se constituyó el Foro Social Deportivo

El Foro Social **"Las entidades deportivas en manos de sus socios"** es una entidad civil que se formó recientemente y que como su nombre lo indica, reivindica la figura jurídica de todas las Instituciones Deportivas y en especial los Clubes de Fútbol, que no deben ser otra que: Asociaciones Civiles Deportivas.

En nuestro próximo número desarrollaremos un completo y detallado informe de esta loable iniciativa. Quienes hacemos **"Palabra Santa"** comartimos, desde siempre, los postulados de este Foro. Prueba de ello, es el editorial aparecido en el primer número de la Revista - el 24 de enero de 2002 -,

que reproducimos en su totalidad, a continuación:

Los clubes de fútbol deben seguir siendo asociaciones civiles deportivas.

Basta de recetas privatistas, gerenciadoras, concesionadoras u otra calificación que se quiera dar y que nos quieren imponer ante las malas administraciones.

Ya sabemos que es mentira lo que nos quisie-

se consumó con la innegable colaboración de los “cipayos” de adentro. **Por eso no hay que perder la memoria** y así cómo hay un “Libro de Oro” en el corazón de todos los “Cuervos” donde brillan dirigentes de todas las épocas, glorias deportivas y su incomparable hinchada, hay que escribir el “Libro Negro” con los nombre de **todos los dirigentes** ineptos, corruptos y “distraídos” que generaron la entrega.

La otra cara de la moneda

La actual Comisión Directiva realizó un acto de gobierno digno de

elogio. **Adquirió para el Club dos propiedades** que dan a los fondos de la Sede de Avenida La Plata, con el propósito de ampliar la misma. También está en tratativas para comprar dos propiedades linderas a la misma sobre dicha Avenida.

Para nosotros esto es un hecho histórico, porque como mencionábamos anteriormente: en los últimos 25 años la Institución sólo sufrió pérdidas en este rubro. También recibió la donación de una propiedad en Inclán y Muñiz, donde hace algunos años funcionaba la agrupación “Orden y Progreso”.

Además, el Club está negocian-

do con el Gobierno de la Ciudad la entrega de las tierras que dan a los fondos de Carrefour, sobre la calle Mármol, donde actualmente hay una plaza. Esos terrenos habían sido prometidos a San Lorenzo. **Sería justicia que se concretara**, ya que el Gobierno de la Ciudad, en su momento, fue copartícipe del “despojo” sufrido por el Club.

Todo esto conduce, si se sigue actuando como en el presente, a un lento pero seguro regreso a Avenida La Plata. Este es el sueño del “Pueblo Azulgrana”. Que el viejo y querido “Ciclón” vuelva de donde nunca se tuvo que haber ido. 

ron “vender”. Ejemplos sobran: Aerolíneas Argentinas, Correo Argentino, Ferrocarriles o cualquier otra empresa privatizada/entregada.

Los clubes de fútbol, como las instituciones del país a nivel nacional, provincial o municipal, deben ser dirigidas por gente proba y decente. El ciudadano o en el caso de los clubes de fútbol, los socios, eligieron en base a una propuesta presentada con anterioridad por esos mismos dirigentes.

Sólo se pide que cumplan lo que prometieron en las campañas electorales, nada más ni nada menos que eso. Sabemos que con inteligencia,

honestidad y amor por lo que se hace se puede administrar bien el patrimonio social y que nuestras instituciones mejoren. Que se desarrollen y progresen, pero siempre como un medio para lograr los fines que sus orígenes nos impusieron: el estar al servicio del asociado y cumpliendo la función social que siempre dispensaron.

Por otra parte, en el marco jurídico actual, se pueden renovar y/o actualizar determinadas formas de acción y ejecución que transparenten y modernicen el funcionamiento de las mismas. 

Una charla de café con Rafael Savino

Queremos resaltar algunos aspectos de la personalidad del actual Vicepresidente 1º, un hombre del barrio de Boedo y próspero comerciante. Tanto en el ambiente comercial como en el deportivo es reconocido por su probada honestidad. No todos los dirigentes del Fútbol Argentino se pueden dar ese lujo.

Ética

"Sería una falta de respeto en estos momentos pensar lo, si no hablara primero con Alberto Guil, porque considero que él tiene que seguir siendo presidente"

Razón

"Después del pedido de convocatoria no aumentamos el pasivo. Esto es fundamental y encomiable. Otros clubes siguieron gastando 'alegremente' y les pidieron la quiebra".

Pasión

"A mi no me pueden hablar de Avenida La Plata. Esa pérdida fue tremenda, era mi segunda casa".



PS - Una de las prioridades de la actual C.D. era el reordenamiento económico - financiero del Club. La "convocatoria de acreedores", fue un gran acierto. Te preguntamos: ¿en qué estado se encuentra la misma, y cuál es la deuda reconocida a pagar?.

RS - En estos días va a salir homologado el concurso. Creemos que para fin de mes (septiembre) la Jueza lo va a aprobar. Realmente la convocatoria fue un éxito. De \$45.000.000 aproximadamente, que a la institución se le exigía pagar, en estos momentos podemos hablar de que van a ser mucho menos de \$11.000.000. Con una salvedad, y esto es importantísimo, post-concurso no debemos nada.

PS - ¿Qué significa post-concurso?

RS - Esto quiere decir que después del pedido de convocatoria que hizo el Club, no aumentamos el pasivo (la deuda). Esto es fundamental y muy encomiable. Fijate los casos de Racing, Español, Ferro y Huracán que no lo hicieron y siguieron gastando "alegremente" y por lo tanto les piden la quiebra. El caso de Huracán es emblemático, de lo que estoy hablando en el post-concurso de la segunda convocatoria acumuló una deuda de más de \$15.000.000. Ésto no es lo correcto y le va a complicar aún más la situación, ya que también debe las cuotas de la convocatoria, que no pagó.

PS - ¿Le puede llegar el pedido de quiebra?

RS - Efectivamente. Por eso siempre digo que el dirigente de fútbol tiene que ser "Hincha" sólo el día del partido. Los demás días debe actuar como lo hace con su empresa ó comercio. O sea responsablemente.

PS - El tema del post-concurso es clave, porque si se seguía endeudando el Club, era algo de nunca acabar, o terminar con un pedido de quiebra.

RS - Es así.

PS - Aproximadamente, ¿cuál sería el importe final de lo que hay que pagar?

RS - Va a estar en \$10.800.000. Los más importantes como los de la AFIP, de AFA, el "Chupa" López y este chico Zapata (Gustavo) ya están en principio de acuerdo. Hoy, cuando ustedes me hablaron, estábamos cerrando el acuerdo con Aguas Argentinas. Lo que dejó la administración anterior fue un desastre. Teníamos 19 pedidos de quiebra, inhibiciones, embargos y entre 650 a 700 cheques sin fondo. Creo que en un año y medio de gestión lo que hicimos es encomiable.

PS - Nosotros pensamos lo mismo partiendo de la base que el pasivo se estimaba en \$45.000.000.-

RS - Por eso el llamado a concurso, ya que mucha deuda era de

palabra, sin papeles que la sustentaran. En definitiva, se redujo dicho pasivo a menos de una tercera parte. Las desprolijidades de la gestión anterior fueron innumerables. Desapareció documentación, tal es el caso del jugador Mario Santana. Sabíamos lo que íbamos a agarrar, pero no creímos que era para tanto. Afortunadamente el "Campeonato económico" lo ganamos por goleada. En este aspecto la situación del Club es brillante, no hay muchas instituciones que puedan decir lo mismo. En "el otro campeonato", el deportivo, lo único que hace falta es "meterla entre los tres palos".

PS - Por eso mismo no hicimos tanto hincapié en el cuestionario a la parte Fútbol Profesional. Igualmente esperamos que en el futuro inmediato comiencen los éxitos.

RS - Esto es lo que todos esperamos. Pero hablando de futuro, es muy promisorio el de los juveniles del Club. Ya muchos jugando en primera como: G. Rodríguez, Zabaleta, Luna y Montillo. Pero hay otros valores de mucha calidad, (los Planteles Sub 17 y Sub 20 de la Selección Argentina lo certifican) y a mediano plazo se los verá seguramente triunfando en la división superior. Para esto fue fundamental el regreso de Gabriel Rodríguez, sus colaboradores y el empeño que

pusimos en mejorar las condiciones de trabajo de los chicos y donde viven cuando no están abocados a la práctica deportiva. Se arreglaron las instalaciones de la pensión y se les provee de una alimentación acorde a sus necesidades, supervisada por profesionales expertos en esa materia. En esto hay que invertir y lo vamos a seguir haciendo.

Está el caso del juvenil García. Antes de traerlo le pedimos referencias a Tocalli y Tojo. Nos dijeron que él, junto con los otros nacidos en San Lorenzo, como Rodríguez, Botinelli, Cabrera, Zabaleta, Luna y Montillo, dentro de un tiempo y más o menos 30 partidos en primera, van a constituir juntos un equipo muy competitivo y ganador.

Nos criticaron desde la oposición el precio que pagamos (U\$S 600.000) por García, pero la verdad es que Argentinos Juniors no lo quería ceder ni por ese precio, porque el otro 50% ya hace 2 años, cuando no lo conocía nadie, un grupo empresario lo había pagado U\$S 750.000.-, Imagínense la calidad y proyección de este jugador.

Por eso somos muy cuidadosos respecto a la compra de jugadores. Apostamos a futuro y no a volver a cometer los mismos errores del pasado y aún menos estando en "concurso". Pregúnten en AFA y FAA cómo llevamos estas

cuentas, y ellos que son organismos serios y responsables le van a decir con el cuidado y respeto por la institución con que tratamos estos temas; que si no se empiezan bien, siempre terminan mal. No vamos a caer en eso, cuando empezó nuestra gestión había porcentajes, de nuestros jugadores por todos lados. No se podía continuar así, ya normalizamos todo ese tema y por eso estamos tranquilos por lo "por venir". Otro ejemplo, es el caso de Alexis Cabrera y Barriontos que casi estaban perdidos. Arreglamos con la C.A.I. y ahora el Club tiene el 75% de ambos. Esto es apostar a futuro, son dos chicos con mucha proyección, ya lo van a ver.

PS - Cambiando de tema, ¿cómo es el contrato con TyC?

RS - Es bueno que me lo pregunten. Nos critican porque tenemos que jugar viernes y sábado, fíjense que Racing e Independiente juegan los mismos días y no dicen nada, ¿por qué? Porque reciben al igual que nosotros unos \$ 7.500.000 anuales, o sea: \$ 620.000.- al mes. Con este dinero cubrimos casi todos los gastos operativos mensuales. Así jugáramos todos los domingos contra Boca o River de local, nunca con las recaudaciones llegaríamos a esas cifras. Si no hubiéramos aceptado ese arreglo, nos pagarían

como a los demás clubes, apenas \$200.000 mensuales.

PS - O sea: las cuentas están equilibradas.

RS - Prácticamente sí, el déficit puede llegar como mucho a \$100.000 ó \$150.000 mensuales, algo completamente manejable, ya que vendiendo un solo jugador por año en, digamos solamente U\$S 500.000, ya tenés todo controlado; les digo algo, para el final del mandato, los que continuen, seamos nosotros u otros, no se van a encontrar con los problemas que sí tuvo esta conducción, va a estar todo controlado para continuar la obra.

PS - Rafael, ¿es verdad que se compraron dos propiedades linderas a la Sede de Avenida La Plata?, y si es así, ¿qué objetivo tiene?

RS - Es así, el objetivo es la ampliación de la Sede. Esto sin comprometer el pago de la deuda. Por eso, si acceden a vender, querríamos comprar las dos linderas por Avenida La Plata, las que compramos dan al fondo de la Sede, para el lado de la calle Las Casas.

PS - Esto es muy importante porque sabemos que San Lorenzo siempre perdió tierras, como por ej. los terrenos de Rivadavia y Yatay, y ni hablar de los de Avenida La Plata que fue el mayor "despojo".

RS - A mí no me pueden hablar de

Avenida La Plata porque yo nací en Avenida La Plata, esa pérdida fue tremenda, vivimos en el Club, era nuestra segunda casa. Con respecto a los terrenos de Rivadavia, si el Club hubiera hecho lo que se había proyectado, Ferro, a nivel social no existiría.

PS - Completamente de acuerdo, por eso le elogiamos a esta C.D. la compra de esas tierras, y le preguntamos si es una utopía pensar en un regreso a Avenida La Plata, aunque más no sea, lento y parcial en el presente, pero mas ambicioso a futuro.

RS - Por eso mismo, como les dije, compramos esas propiedades que ya son del Club. Pensamos demolerlas para ampliar la Sede, cuando la economía lo permita. También le donaron a la institución la propiedad que está en Inclán y Muñiz, donde antiguamente estaba "Orden y Progreso".

PS - Tenemos entendido que las tierras donde ahora hay una Plaza, atrás de "Carrefour" sobre calle Mármol, se las iban a dar a San Lorenzo. ¿Qué hay de esto?

RS - Se está trabajando con el Gobierno de la Ciudad sobre éste tema. Secretaría se está ocupando del asunto.

PS - Ahora viene la pregunta del millón: ¿se siente candidato a Presidente por el oficialismo para las elecciones del 2004?

RS - Sería una falta de respeto en estos momentos pensarlo si no hablara primero con Alberto Guil, porque considero que él tiene que seguir siendo el presidente. Además esta C.D. es un grupo que se formó en el año 1984, muy unido y que trabaja en conjunto por San Lorenzo. No viven de San Lorenzo. Todos tienen sus emprendimientos personales y viven de eso. No están en el Club para sacar ventajas, además no lo permitiríamos. Por eso creo que todavía no es tiempo de hablar de candidaturas.

PS - Nosotros creemos que sí, y le decimos por qué: solamente con caminar por Avenida La Plata se percibe que la "Campaña" ya empezó.

RS - Eso también es verdad, lo único que pido es que no haya agresiones personales de ninguno de los dos lados, que cada uno haga la política que crea conveniente, ya vendrá el momento en que la gente (el asociado) tendrá que evaluar si la obra de la actual C.D. que encabeza Guil, más los que lo seguimos atrás fue la correcta, les reitero: yo quisiera que siguiera Guil.

PS - Entendemos y respetamos su pensamiento, pero también interpretamos las declaraciones del Sr. Guil y el fue terminante en ese aspecto, no quiere volver a ser presidente.

RS - Lo principal es continuar y terminar bien este mandato, que las cosas se sigan realizando con pasión, pero coherentemente como lo viene haciendo toda la Comisión Directiva. Falta mucho por hacer pero estamos por el buen camino.

PS - Por todo esto el Foro Azulgrana: "Ideas y proyectos para un C.A.S.L.A. cada día más grande", quiere que usted sea el presidente en el período 2004-2007.

RS - Es un orgullo que gente que tiene como proyecto hacer un San Lorenzo cada día más grande me eligiera a mí. Pero reitero y quiero que lo destaquen que: primero debo hablar con mis pares y amigos de la actual Comisión Directiva.

PS - Por último, ¿qué es lo que viene Rafael?

RS - Haciendo una evaluación retrospectiva, de cómo estábamos hace 20 meses, con \$45.000.000 de pasivo reclamado, y todos los demás inconvenientes, éste presente sin sobresaltos, con un Club ordenado en todas sus áreas y equilibrado en sus cuentas, no podemos ser más que optimistas. A ésta C.D. no le cabe ninguna duda de que el futuro será promisorio en todo sentido. Esto lo firmo. PS

Ciudad Deportiva

En el transcurso del año 2002 y entre febrero y agosto de este año, se realizaron en la Ciudad Deportiva importantes obras de mantenimiento, infraestructura, forestación y parquización.

Para la realización de obras en la Ciudad Deportiva, se invirtió la cantidad de \$292.597,78. Además, están proyectadas y listas para su realización, otras obras para el período septiembre-diciembre de 2003, que tendrán un costo aproximado de \$150.000.-.

A continuación damos un detallado informe:

Obras realizadas en el año 2002

- Rotura del estacionamiento para generar espacio verde, actuales canchas de fútbol y entrenamiento.
- Nivelación de subsasante y acumulación de tierra para polder de acceso al Estadio, a tenis y Cancha de Fútbol Perito Moreno.
- Tribunas de Fútbol Amateur, estructuras portante y polder perimetrales de la cancha.
- Electricidad, canales y distribuidores según la nueva urbanización de la Ciudad Deportiva, a fines de lograr administrar los suministros eléctricos a todas las áreas cercanas (fútbol profesional, tenis, fútbol amateur y estacionamiento).

Obras realizadas entre febrero y agosto de 2003

- Electricidad: enlace entre la cámara transformadora de media tensión (CASLA) sobre Av. Varela, y cámara

transformadora en baja tensión (EDESUR) sobre Av. Fernández de la Cruz, con cañeros y cables subterráneos, con un recorrido acorde a la nueva urbanización.

- Iluminación del estacionamiento, camino sobre Av. Cruz; iluminación lateral sobre tribuna local.
- Cancha de Fútbol nueva 1: reglamentaria en el sector de bajos, entre las Canchas de Tenis y el Camping, los trabajos son:
 - nivelación de una superficie de trabajo = 15.000 m² con nivelación de montañas existentes;
 - ejecución de subsasante con aporte de 3000 m² de tosca, espesor promedio de 25 cm, abovedado a laterales y con pendiente natural a Perito Moreno, lista para sembrar en agosto-septiembre y con uso definitivo en enero del 2004.
- Nivelación de laterales de Cancha de Tenis, paralelo a Perito Moreno como parte del futuro acceso al estadio desde Av. Cruz, esquina Perito Moreno, con técnica dentro de la descripción de la cancha de Tenis-Camping.
- Cancha de Fútbol nueva 2: reglamentaria en el sector Tenis/cancha auxiliar de Fútbol Profesional/estacionamiento, los trabajos son: nivelación y abovedado laterales con aporte de tierra negra, 10 cm promedio, lista para sembrar en agosto-septiembre y con uso definitivo en enero del 2004 (la variante más rápida sería con césped en alfombra, pero a un mayor costo con uso intenso en 40 días) - superficie de trabajo = 10.000 m², aporte de tierra negra = 1000 m³.
- Sector de entrenamiento tipo olla detrás de la Cancha Auxiliar de Fútbol Profesional, para uso de gimnasia, movimientos tácticos y areneros para entrenamiento especial de Arquero -superficie de trabajo = 3000 m², aporte de tierra negra = 200 m³.
- Camino elevado desde calle vehicular al estadio (tribuna local y platea sur) de 180 m, preparado para colocar a futuro un camino central de 4 m de trocha, pavimentado con interbloques y laterales en taludes con césped ray grass, e iluminado y señalizado, con rampas de acceso en su comienzo, en su trayecto y en su final, apto para discapacitados.
- Polders similares a camino central de acceso a Estadio generando la Olla de Entrenamiento y la división elevada entre el área de Entrenamiento y la Cancha de Fútbol nueva 2, con piso de césped en su trocha plana y taludes laterales.
- Camino elevado desde calle vehicular a acceso desde estacionamiento al sector Ténis y a la Cancha de Fútbol nueva 1, sirve de división entre la cancha nueva 2 y la cancha existente frente al gim-



nasio, de 130 m, preparado para colocar a futuro un camino central de 3 m de trocha, pavimentando con interbloques y laterales en taludes con césped ray grass, con rampas de acceso en su comienzo, y en su final apto para discapacitados.

- Forestación con árboles y arbustos, más de 1100 especies seco-trizadas de la siguiente manera: pantalla de 200 m cerco perimetral Perito Moreno para tapar vista villa de emergencias; pantalla de 130 m cerco vivo separando Cancha 1 y Camping; Estacionamiento Central Avenida Cruz, estacionamiento Avenida Varela; Estacionamiento Social Avenida Cruz; pantalla cerco Estacionamiento Avenida Varela; cerco perimetral Estacionamiento Central entre Pérgola Fútbol Amateur y Pensión Jugadores Amateur, previo retiro de alambrado existente y postes de hormigón viejos (restos de la ex cancha auxiliar expropiadas por las autoridades anteriores para generar el actual estacionamiento).
- Cancha de Fútbol Amateur, demolición de paredes viejas perimetrales en cerco, reemplazo por paredes de hormigón de 60 cm de alto, con vereda de 90 cm de ancho, integradas a las tribunas y polder perimetrales y vereda perimetral de 3 m en sector banco de suplentes.
- 2 boxes de Bancos de Suplentes nuevos con capacidad para 10 asientos cada uno, con mampostería de bloques cementicios estructurales y techo con estructura metálica y policarbonato transparente color bronce.
- Arreglo de Pérgola Fútbol Amateur

con rampa de acceso a calle Estacionamiento para evitar inundación desde este nivel al camino peatonal.

- Cancha de Fútbol Amateur, cambio del alambrado perimetral calibre N°12, con caños cuadrados de 80x80, altura 2,60 m, completar Parapelotas detrás de los arcos y arreglos de portón de acceso para tractor corta césped y arenero.
- Cambio de tendido de gas existentes por intimación municipal con retiro de los envases de gas envasado de los Vestuarios Local y Visitante.
- Riego de agua de las Canchas nuevas N° 1 y 2.
- Desagües pluviales, 350 m lineales, Canchas Nuevas N° 1 y 2, entrenamiento y Cancha existente frente a Gimnasio, trabajos a realizar excavación de canales, ejecución de 22 cámaras y tendido de caños de PVC diámetro 160 y 200.
- Museo C.A.S.L.A., sector entrepiso, 12 muebles doble fachada en roble ilustrado, con separadores de vidrio en color bronce, adecuación de trofeos, iluminación, pintura, pisos, arreglo de cielorrasos.

Obras proyectadas a realizar entre septiembre y diciembre de 2003

✓ Sector de polder y caminos de acceso Estadio, Tenis y Gimnasio

- Piso interbloques articulados o ladrillo prensado 1 cara en camino elevado polder acceso a estadio - acceso sector tenis- acceso a gimnasio y aporte de tierra negra y

césped en los taludes laterales, largo total 500 m.

- Pared cerco Perito Moreno, levantar la existente casi 1m de altura en hormigón desde Camping hasta Fútbol Profesional Cancha de Entrenamiento tomando todo el sector de Tenis.

✓ Sector de Fútbol Amateur

- Iluminación de camino a estadio e iluminación de Cancha de Fútbol Amateur
- Tablero de Vestuarios Fútbol Amateur (reglamentación ENRE) y sector quinchos y pensión (cambio de tableros originales, antigüedad 30 años).
- Aporte de tierra negra 600 m³ en Cancha de Fútbol Nueva N° 1 promedio 6 cm con sembrado de césped.

✓ Sector de Camping

- Arreglo de Pileta de Lavar enséres, pintura de sector.
- Arreglo Quincho, Barra y Parrilla.
- Adecuación de baños públicos.
- Nivelación de Cancha de Fulbito y Vóley en Camping.
- Pintura de mesas y sillas camping
- Sector de Camping en piedra partida y césped natural.
- Camino de acceso y techo de tejas remodelación.
- Reparación de Duchas.
- Sector vestuario de Fútbol Profesional.
- Remodelación y pintura Local y Visitante.
- Cielorraso del Vestuario, Duchas, Consultorios.

PS

De lo nuestro lo mejor

Hechos que marcaron hitos en el Fútbol Argentino. San Lorenzo comienza a escribir su "Libro de Oro"

San Lorenzo logró tres Campeonatos en la era Amateur: 1923, 1927 y 1929. El torneo de 1927 que gana el Club marca un hito ya que es el primer Campeonato "unificado", o sea, regido por una sola asociación. Esto marcó un antes y un después en el Fútbol Argentino.

Luego, ya en los torneos profesionales (a partir de 1931), "El Ciclón" seguirá marcando rumbos. Pero esas son historias que desarrollaremos en próximas ediciones, porque San Lorenzo con su Historia hace historia en el Fútbol Nacional. **PS**

Que nacieron hijos nuestros...

San Lorenzo es el equipo que más veces le cortó rachas ganadoras a Boca

Esto sucedió 4 veces sobre 10.

Los otros equipos fueron: Independiente (3), River (2) y San Martín de Mendoza (1)

Detalle de los partidos ganados por San Lorenzo

Partidos invicto de Boca	Victorias seguidas de Boca	Fecha	Resultado y localía
13	10	05-11-33	2-0 S. Lorenzo/local
12	9	28-10-34	2-1 S. Lorenzo/visit.
25	-	07-05-44	2-1 S. Lorenzo/local
	-	17-08-77	2-1 S. Lorenzo/visit.

Periodismo Radial, Escrito, Televisivo y Páginas Web Azulgranas

○ Transmisión del los partidos por radio:

A.M. 750 - Radio del Pueblo, programa: Equipo Desafío, conducción: Julio Axel y Pablo Sassone
A.M. 740 - Onda Latina, programa: Sentimiento Azulgrana, conducción: Mario Massi y José Luis Gaggero
F.M. 99.5 y F.M. 103.9, programa: La Selección Azulgrana, conducción: Gabriel Lombardia

○ Audiciones Radiales:

A.M. 1130 - Radio La nueva Argentina, lunes a las 18 hs. "San Lorenzo única pasión", conducción: Oscar Toti Pagano
A.M. 840 - Radio General Belgrano, de lunes a viernes a las 18 hs. "La cuerveria", conducción: Favio Marrazo y Cristian Paladino
A.M. 660 - Radio Popular, de lunes a viernes a las 15 hs. "El café del Ciclón", conducción: Mariano Bongiorno y Claudio Mazzini
A.M. 740 - Onda Latina, de lunes a viernes a las 19 hs. "La hora del Ciclón", conducción: Mario Massi
A.M. 890 - Radio Soberana, de lunes a viernes a las 20 hs. "Gente de San Lorenzo", conducción: Claudio Morrone
A.M. 570 - Radio del Centro, del lunes a viernes a las 19 hs. "Informe CIESLA", conducción: Sergio Rotondo
A.M. 930 - Radio Cooperativa, de lunes a viernes a las 19 hs. "Cuervos de la calle", conducción: Carlos Neri y Mario Benigni
A.M. 820 - Emisora Católica Argentina, lunes, martes, jueves y domingo a las 23 hs. "Opinión Azulgrana", conducción: Carlos Pérez Castex
A.M. 890 - Radio Soberana, de lunes a viernes a las 23 hs. "Bs. As. Azulgrana", conducción: Martín Vita
A.M. 740 - Onda Latina, sábados a las 12 hs. "San Lorenzo ayer, hoy y siempre", conducción: Adolfo Res y Diego Martín
A.M. 650 - La buena radio, martes, jueves y viernes a las 22 hs. "San Lorenzo mi pasión", conducción: Víctor Federico
A.M. 1130 - La nueva Argentina, lunes 20 hs. "Cuervomaniacos", conducción: Roberto Ferreyro
A.M. 1220 - Cadena ECO, lunes y jueves a las 20 hs. "Hablemos de San Lorenzo", conducción: Alfredo Gatti y Oscar Toti Pagano
A.M. 750 - Radio del Pueblo, domingos a las 16.30 hs. "Equipo Desafío", conducción: Julio Axel y Pablo Sassone

○ En Televisión:

Equipo Desafío, conducido por Julio Axel y Pablo Sassone, los lunes a las 21 hs. por **América Sport - Canal 18 Cablevisión**

○ En las siguientes páginas Web:

- www.gasometro.com.ar
- www.lacuerveria.com.ar
- www.sanlorenzo.com.ar
- www.deboedovengo.com
- www.opinionazulgrana.com.ar
- www.equipodesafio.com.ar
- www.ciesla.com.ar
- www.caslasport.com.ar

○ En las siguientes revistas:

- **Palabra Santa**
- **La Revista del Ciclón**
- **El Programa del Partido (CIESLA)**
- **La Azulgrana**

El futuro asegurado

Fútbol Juvenil

En los recientemente disputados campeonatos Internacionales (Mundial Sub 17 en Finlandia y Panamericanos de Puerto Rico Sub 20) en que intervino la Argentina, integraron los planteles de la Selección Nacional jugadores formados en las divisiones inferiores del Club.

En el Sub 17 (clasificado tercero) los chicos de San Lorenzo fueron: **Pablo Alvarado** - Defensor, **Walter Acevedo** - Mediocampista, **Mariano Hassel** - Enganche y **Hernán Peirone** - Delantero.

Por el Sub-20, que fueron Campeones en Puerto Rico, fueron titulares del equipo: **Jonathan Botinelli** y

Alexis Cabrera. También actuó la reciente contratación del Club, **Walter García**. Éstos tres jugadores más **Gonzalo Rodríguez**, **Pablo Zabaleta** y **Damián Luna** actuarán en el mundial Sub-20 que disputará próximamente. **Walter Montillo** está siendo observado y podría ser citado. Todo un orgullo para la Institución, por ser el equipo que más jugadores aporta.

En la nueva convocatoria para formar el nuevo Sub 17, están citados: **Nahuel Irribarren** - Defensor, **Matías Corvalán** - Defensor, **Claudio Acosta** - Delantero y **Angel Aguilera** - Mediocampista. Estos chicos juegan en Octava División, o sea son Categoría 1988.

Entre otras promesas de "Cracks" podemos mencionar a:

Gabriel Rodríguez

Es el Director Técnico General de las Categorías Juveniles e Infantiles.

En nuestro próximo número aparecerá una extensa nota-reportaje a esta "máquina de hacer cracks".

Lisandro Moyano - Delantero - 4ª División, **Facundo Vanegas** - Mediocampista 5ª División y **Hugo Pederala** - Defensor 6ª División.

Vale recordar los juveniles que integran el plantel de 1ª División: **Ramirez**, **Orión**, **Gonzalo Rodríguez**, **Zabaleta**, **Montillo**, **Guevara**, **Cornejo**, **Pipi García**, **Barrantos**, **Matiuzzo**, algunos de ellos ya afianzados como titulares en la máxima categoría.

Por todo esto decimos que: el futuro está asegurado. **PS**

El Ciclón está de "Copas"

Copa Sudamericana 2003

Tanto por lo deportivo -da prestigio internacional-, como por lo económico, -el ganador embosará U\$S 600.000.-, hay que darle al torneo la importancia que merece.

El 7 de octubre se juega el partido desquite ante The Strongest en el "Nuevo Gasómetro". El partido de ida disputado en los 3.600 m sobre el nivel del mar de la ciudad de La Paz no debe ser tomado como medida de la evolución del equipo (se perdió 2-0), ya que la altura es un obstáculo casi insalvable, no solo

para San Lorenzo. De hecho, hace 30 años que ningún equipo argentino, incluida la Selección Nacional, gana en dicha ciudad.

En la ronda anterior los venezolanos tampoco pueden tomarse como parámetro. Por lo tanto el Ciclón recién "comenzará" a disputar esta copa en la revancha ante el equipo boliviano.

Defensor del título obtenido el año pasado, el Club tiene la oportunidad de acceder a cuartos de final, si vence por tres o más goles de diferencia. De ocurrir esto, se podrá evaluar la actualidad del equipo y las posibilidades a futuro.

De acceder a cuartos deberá enfrentar al ganador de la llave entre equipos brasileños. San Pablo o Fluminense sería el rival.

De acuerdo a lo manifestado por jugadores y cuerpo técnico esperamos la prometida levantada del equipo. El crédito está abierto. **PS**

Temario del próximo número de Palabra Santa

- **Porque San Lorenzo es el tercer grande del Fútbol Argentino**
- **Propuestas y proyectos del "Foro Azulgrana" para un paulatino regreso a Av. La Plata**
- **Completo informe sobre el Foro Social Deportivo**
- **La actualidad política en el Club**
- **Y mucho más**

A. E. CARRILLO Y CIA. S.A.

EQUIPOS E INSUMOS GRÁFICOS

Castro 919 - Bs. As.

Tel/Fax: 4957-6342

E-mail: aecarrillo@netline.com.ar

Palabra Santa 15

Ahora más que nunca

Artes Gráficas Gema

Una empresa argentina al servicio
del país y su gente

- Formularios Continuos
- Folletos
- Offset
- Facturas
- Revistas
- Almanaques

Doblas 1346 - Cdad. Aut. de Bs. As. - Telefax: 4921-3604
E-mail: gema@sinectis.com.ar



te regalamos
carnet

te regalamos
2º cuota

te regalamos
inscripción

te regalamos
ingreso al estadio
(Platea Sur o Popular)

ASOCIADE
4381-8237

Sede Av. La Plata Avda. La Plata 1782 - Lun. a Vie. 8 a 22 hs. - Sáb. 9 a 20 hs.
Avda. de Mayo 1373 - Lun. a Vie. 10 a 18 hs. Sede Av. de Mayo